



## Aus dem Plenum

### 70 JAHRE NIEDERSACHSEN

In wenigen Tagen, am 1. November, feiern wir das 70jährige Bestehen unseres Bundeslandes. Seit der Anfangszeit hat sich unser Land gut entwickelt. Hieran waren Sozialdemokratinnen und Sozialdemokraten maßgeblich beteiligt. Sie alle haben zusammen mit vielen anderen unser Land zu dem gemacht, was es heute ist.



Bürgermeister Klaus Rübesamen vertritt im Landtag die Interessen seiner Gemeinde und besucht mich im Plenum. Mit dabei meine zwei Praktikanten Oliver Wylega und Bjarne Köhlken.

### BERUFLICHE BILDUNG GEMEINSAM STÄRKEN

Die duale Berufsausbildung in Deutschland bietet vielen jungen Menschen eine gute berufliche Qualifizierung, sichert der Wirtschaft den benötigten Fachkräftenachwuchs und trägt zu einer im europäischen Vergleich geringen Jugendarbeitslosigkeit bei. Inzwischen beginnen jedoch bundesweit jährlich mehr junge Menschen ein Studium als eine betriebliche Ausbildung. Damit sinkt die Anzahl der Bewerber\*innen um eine betriebliche Ausbildung. Hier müssen wir gemeinsam mit den Partnern des Bündnisses Duale Berufsausbildung gegensteuern.

### LANDESPROGRAMM ZUM ABBAU VON LANGZEITARBEITSLOSIGKEIT

Der Arbeitsmarkt in Deutschland ist gespalten: Auf der einen Seite baut der anhaltende Stellenboom die Arbeitslosigkeit ab. Gleichzeitig verharrt die Anzahl der Langzeitarbeitslosen auf hohem Niveau. In Niedersachsen suchten im letzten Jahr knapp 100.000 Menschen seit einem Jahr oder länger einen Arbeitsplatz. Mit unserem Antrag fordern wir ein Landesprogramm, um dieser Entwicklung entgegenzutreten.



Beim Parlamentarischen Abend des Verbands deutscher Privatschulen mit Kultusministerin Frauke Heiligenstadt, dem Vorsitzenden des Kultusausschusses Heiner Scholing (Grüne, 2. v.r.) und meinem SPD-Kollegen Christoph Bratmann (links).

### SICHERUNG DER AUSBILDUNGSVERKEHRE

Der Landtag hat eine bedeutsame Änderung des Nahverkehrsgesetzes verabschiedet. Ziel der Neuregelung ist, die Schülerbeförderung langfristig zu sichern und gleichzeitig den Öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) in der Fläche deutlich zu stärken und qualitativ zu verbessern. Die Wesermarsch erhält ab 1. Januar 2017 jährlich 1.434.823 Euro für die Unterstützung des ÖPNV.

# Logemanns Logbuch



18/2016



### WEITERE THEMEN IM PLENUM

Die Energiewende zum Erfolg führen - Angebot und Nachfrage zusammenbringen

Entwurf eines Niedersächsischen Gesetzes zur Ausführung des Gesetzes über die psychosoziale Prozessbegleitung im Strafverfahren

Niedersachsen geht voran – Strategie gegen Antibiotikaresistenzen umsetzen!

Paritätische Finanzierung von Krankenversicherungsbeiträgen endlich wieder umsetzen

Verfassungsfeindliche Propaganda und Hetze im Internet konsequent bekämpfen

## Neuer Vorstand in der Kreistagsfraktion



Der neue Vorstand der SPD-Kreistagsfraktion hat sich gebildet. Neuer Vorsitzender ist der ehemalige Bürgermeister von Nordenham, Hans Francksen. Stellvertreter\*innen sind Marcel Schmikale

aus Brake, Meinrad Rohde aus Lemwerder, Johan Scholtalbers aus Jade und ich. Alfred Schäfflein ist unser Fraktionsgeschäftsführer und Verena Sievers Kania ist unsere neue Schriftführerin.

## Herbstmarkt in Brake



Herbstmarkt der Landfrauen aus der Wesermarsch in der Braker Fußgängerzone. Von 9 bis 13 Uhr war der Andrang riesig. Gekürt wurde die einfallsreichste Vogel-scheuche.

## 125 Jahre IG Metall

125 Jahre IG Metall und 107 Jahre IG Metall in der Wesermarsch wurden gefeiert. In der Friedeburg in Nordenham begrüßte der Geschäftsführer der IG Metall Wesermarsch, Martin Schindler, die Gäste.



## Gespräch in Oldenburg

Mit Vertretern von Berufsbetreuern aus der Wesermarsch und aus Oldenburg diskutierten Kollege Ulf Prange und ich über die Rahmenbedingungen ihrer Arbeit.



## Mitgliederversammlung

Bei der Mitgliederversammlung des SPD Ortsvereins Berne haben wir Susanne Mittag einstimmig das Votum für eine erneute Kandidatur als Bundestagsabgeordnete gegeben. Mein Kollege Marco Brunotte aus dem Landtag hielt ein Impulsreferat zum Thema: „Wie sozial ist unsere Politik - haben wir eine Chance?“



## Offene Werft in Elsfleth

Die Traditionswerft feierte ihr 100-jähriges Bestehen. Viele Menschen aus der Umgebung sind oder waren bei der regional verankerten Werft beschäftigt. Ein interessantes und abwechslungsreiches Programm lockte auf das Außengelände und in die Hallen der Werft.



## Praktikum

Diesen Monat habe ich gleich drei motivierte Praktikanten bei mir im Büro und in Hannover. Erst war Edward Humrich aus Berne in den Herbstferien bei mir. Er begleitete mich unter anderem zu einem Termin mit der Bürgermeisterin von Lemwerder, Regina Neuke.



Diese und auch schon letzte Woche begleiteten mich Bjarne Köhlken und Oliver Wylega aus Brake. Sie besuchten mich auch am Mittwoch im Plenum.



## Impressum:

Angaben gemäß § 5 TMG und verantwortlich für den Inhalt nach § 55 Abs. 2 RStV:

Karin Logemann, MdL  
Hiddigwarder Straße 24  
27804 Berne  
Mail: kontakt@karin-logemann.info  
Tel: 04406 97 23 98

Internet: karin-logemann.info